

学力を伸ばす! 「夢・絆・感謝」でキラリ!の南中 ～一生懸命がかっこいい～

学校教育目標

- み 自ら学び
- な 仲間と光り
- み 未来に鍛える



# みなみ風

生徒数  
1年生 156名  
2年生 128名  
3年生 110名  
計 394名

昭和22年(1947年)開校 創立73年目 南中学校だより「9月号」 令和元年8月27日(火)

## “自分を知る”ということ

「よいクラス・よい授業・よい家庭学習」をレベルアップさせるために・・・

校長 広木 友和

「あと二週間で夏休みが終わりか・・・」長年、お盆が終わるころに頭をよぎっていましたが、「あっ!今年から違うのか・・・」夏休みモードに浸っている中、心のスイッチを少し早めに入れ、2学期の準備を始めました。そして、今日から少し長めの2学期が始まります。

さて、7月下旬に国や県の学力・学習状況調査(4月実施)の結果が明らかになりました。標題の「よいクラス・よい授業・よい家庭学習」について、キラリ輝く成果を数値が示してくれました。流石、南中生です。

【よいクラスでは・・・】(\*肯定回答率:四択で「例:あった、どちらかといえばあった」と回答した生徒)

〔中1〕「学級(小6)は落ち着いて学習する雰囲気がありましたか?」

\*肯定回答率 本校:86.8% 埼玉県:76.0% (本校+10.8%)

小学校の先生方に感謝、元気な1年生、本校でのレベルアップに期待!

【よい授業・よい家庭学習では・・・】

県の学力調査、「昨年度より学力を伸ばした生徒の割合」では、

〔中2〕国語 本校:66.4% 埼玉県:61.7% 数学 本校:77.5% 埼玉県:69.4%

〔中3〕国語 本校:69.6% 埼玉県:63.7% 英語 本校:84.3% 埼玉県:84.1%

英語は中2から実施のため伸び率は中3のみ、中3の数学は71.6%で、県平均とほぼ同等、誇れる数値でした。2、3年の学力アップ見事です。“やればできる”ですね!

〔全校〕「学校の授業の予習や復習をしていますか?」

\*肯定回答率 本校の昨年度との比較 +9.2%

特に2年生は更にレベルアップ。今年度の1学期、一日90分の家庭学習目標時間

埼玉県学力学習状況調査 を、学年生徒の平均時間で超えました。2学期は全学年での達成に期待!

さて、成果の一部を記載しましたが、昨年度と同様「家庭での時間の使い方」が、本校の特徴的な課題となりました。ゲームやスマホ等に使う時間が多い生徒の割合が、全国や県の生徒と比較して極端に高いことです。

そこで、課題を克服、また、成果をレベルアップさせるためには、まず、

“自分をよく知る”ことが必要です。例えば、家庭学習時間が増えたのは何がそうさせたのかな?や、健康によくないと分かっているけど、ゲームやスマホに使う時間がどうして減らせないのかな?等々、自分の心の動きや行動を“もう一人の自分により冷静に振り返ってみる”こと(メタ認知:自分を客観的に認識する力)が大切です。その行為の振り返りを積み重ねると、高い目標の設定や、問題解決能力を引き上げることができると言われています。(認知心理学) 様々な場面での冷静な振り返りを意識して自分を知り、「よいクラス・よい授業・よい家庭学習」をレベルアップできる2学期になることを期待しています。

平成31年度  
(令和元年度)

〔南中の最重要点〕

学力を伸ばす!

《学力伸ばスローガン》

よいクラス  
よい授業  
よい家庭学習



## 夏休みトピックス



【夏休み補習:7/22~26】

各学年多くの生徒が参加をしました。3年生は入試に向けて“勝負の夏”ということで真剣に取り組んでいました。1・2年生は、日頃の学習でわからないところなどを積極的に質問している様子がうかがえました。



【部活動】

猛暑のなか、今年もたくさんの生徒が心と体を鍛えました。夏休み中に大会のある部活もありました。なかでも吹奏楽部は3年生にとって最後のコンクールでした。部活動は、勉強では学べないことが身につきます。



【職員研修】

今年も多く多くの先生が校内外の研修に積極的に参加をしてそれぞれの分野でスキルを磨きました。南中生の学力向上に向けて先生方も努力しています。



【学年登校日:8/21】

今年度から8月27日が2学期始業式となったため、学年登校日も8月21日に繰り上がりました。夏休みの思い出を笑顔で語り合う姿がありました。職業体験学習に向けての取り組みや南中祭オーディションなども行われました。2学期の準備も着々と進んでいる南中です。



## 【8・9月の予定】

完全下校時刻

8月.....18:00

新人戦終了まで...18:00

新人戦終了後.....17:45

27	火	始業式 避難訓練
28	水	3時間授業 発育測定
29	木	4時間授業 給食開始
30	金	通常授業開始
31	土	
1	日	
2	月	
3	火	市内英語弁論大会
4	水	実力テスト(1・2年) 東部地区学力検査(3年)
5	木	水曜時間割
6	金	新人戦代表者会議 45分授業 中央委員会
7	土	
8	日	
9	月	専門委員会 マナー教室(2年)
10	火	
11	水	P.T.A第2回理事会
12	木	生徒集会
13	金	学校公開
14	土	学校公開
15	日	
16	月	祝日 敬老の日
17	火	振替休日
18	水	地域学校保健委員会
19	木	
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	祝日 秋分の日
24	火	
25	水	新人体育大会地区予選 *3時間授業、給食あり
26	木	新人体育大会地区予選 *3時間授業、給食あり
27	金	新人戦 *通常授業
28	土	
29	日	
30	月	職業体験直前集会(2年)

## 社会を明るくする運動 7/17(木),18(金)

保護司、更生保護女性会、ふくし総合支援課、市教育委員会指導課指導主事の皆様に御来校いただきました。本校からは生徒会本部役員、野球部員が参加してくれました。元気で笑顔の「おはようございます」は、周りの人の心を癒やしてくれる「魔法の言葉」です。そんな魔法の言葉が毎日たくさん飛び交う南中にしていきます。



## 1学期終業式 7/19(金)



68日間の1学期が終わりました。校長先生のお話では、1年生は「明るく、しっかりと挨拶ができる。」2年生は「授業態度と家庭学習の取り組みが素晴らしい。」3年生は「仲がよく、一体感がある。」というお褒めの言葉をいただきました。

## 修学旅行7/8(月)~10(水)



3年生 100名と教職員8名で、京都・奈良に修学旅行に行ってきました。全体行動、クラス別行動、班別行動ありで、古都の文化に触れてきました。笑顔・絆・感謝に溢れる最高の修学旅行になりました。



## 第1回学校評議員会 7/4(木)

委嘱書の交付、授業参観、協議を行いました。授業参観の感想として、「授業に落ち着いて取り組んでいる」「教室内のカバンの置き方、ロッカーの整理がよくできていてきれいである」「図書館が素晴らしい」等、たくさんのお褒めの言葉をいただきました。自転車の乗り方のマナーについてもアドバイスをいただきました。



# 南中の夢 絆 感謝



## 科学の甲子園 Jr県大会 8/3(土)

県内の中学1,2年生、178チームが行田市の県立総合教育センターに集まり、開催されました。本校からは7チームが参加、8日間行った朝学習の成果を発揮してくれました。“一生懸命がかっこいい”を実践する南中生です。



## 1学期校長賞(「夢・絆・感謝」でキラリ賞)

大きな大会やコンクールで活躍してもらえらる賞状とは一味違った校長賞、毎日皆さんの生活を見ている先生方に推薦されての表彰に大きな価値があります。学年主任の先生から一人ひとりの授賞理由が発表され、心から、全校生徒で受賞を讃えることができました。今学期は12名が受賞しました。



## 小学校学習支援ボランティア 7/26(金)~7/31(水)

高州小、鷹野小、高州東小の児童は、みんな一生懸命に勉強に取り組んでいました。真剣に取り組む姿は本当にかっこよく、感心してしまいます。そして本校生徒の優しく丁寧に教えている姿は微笑ましく、頼もしく、誇らしく思えました。「学びに向かう力、人間性の向上」がとても感じられました。

